

Stosswihr

La qualité en Harmonie



Les musiciens méritants ont été médaillés à la fin du concert de gala. Photo Marlène Giges

L'Harmonie de la Petite Vallée a une nouvelle fois régalé son auditoire à l'occasion de son concert de gala, samedi soir et dimanche après-midi, dans la salle des fêtes de Stosswihr.

En première partie, les 51 musiciens et musiciennes dirigés tour à tour par Jean-Luc et Philippe Spenlé ont présenté un programme adapté à tous les publics. Le concert a débuté par *Terra di Montagne* de Michael Geisler, suivi d'*Abendsterne* du même compositeur, *Danza Kuduro*, *Faded*, le grand succès de Christophe Aline, repris en chœur par le public.

Le président Mathieu Willem et le vice-président Thomas

Spenlé ont souhaité la bienvenue aux personnalités présentes ainsi qu'au nombreux public. Pour la seconde partie, *Backdraft* de Hans Zimmer, *Lebensfreude pur* de Kurt Gäble, le meilleur de Phil Collins et les succès de France Gall.

Une remise de médailles et un tonnerre d'applaudissements ont clos ce magnifique concert.

Ont été décorés : Esther Schweitzer, Christine Jaegle et Peggy Lehnart pour 40 ans de musique ; 30 ans de musique : Emilie Tannacher et Sylvain Lender ; 25 ans : Cindy Lender, Sylvie Schermesser et Gilles Hattenberger ; 20 ans : Thomas Spenlé ; 15 ans : Nicolas Fish.

Soultzeren et Mittlach • Battues de chasse

Deux battues sont organisées ce week-end. Samedi à Soultzeren sur le lot de chasse n°3, soit le secteur sud-ouest du ban communal et les propriétés communales sur le ban de Stosswihr ; samedi et dimanche à Mittlach, sur le lot intercommunal, versant du Schnepfenried, dominant le cimetière militaire du chêne Millet et le Haut-Mittlach. La plus grande prudence est recommandée aux usagers de la forêt, invités à respecter la signalisation.

Bischwihr

Le calendrier 2025 de l'association Bischwihr en Fête



L'association Bischwihr en Fête. Photo Carole Ernst-Schonberg

C'est sous la présidence de Benoît Mergel que les 18 membres et des bénévoles de l'association Bischwihr en Fête se sont retrouvés le 15 novembre à la salle des fêtes de la commune.

Le président a présenté le bilan des quatre manifestations qui se sont déroulées tout au long de l'année 2024 : la flambee des sapins en janvier, le feu de la Saint-Jean, la fête de la musique et la soirée des années 80 en octobre.

Le président a salué la contribution du maire, des 70 bénévoles

et des membres qui se mobilisent tout au long de l'année, majoritairement pour le feu de la Saint-Jean, manifestation phare de l'association.

Cette assemblée a été l'occasion de présenter le calendrier des manifestations de 2025 : le 11 janvier, flambee des sapins à l'étang de pêche ; le 14 juin, le feu de la Saint-Jean au stade de football ; le 20 juin, fête de la musique dans le centre du village ; le 11 octobre, la soirée des années 80 à la salle des fêtes.

Un repas a clos la soirée.

Kunheim • Conférence sur les réflexes archaïques et l'écriture

Mardi 3 décembre à 20 h, l'APEEK (Association des parents d'élèves des écoles de Kunheim) organise à la salle Kegreiss une conférence ludique et interactive pour mieux comprendre et accompagner ses enfants. Portant sur « les réflexes archaïques et l'écriture », elle sera animée par Mylène Schwartz, graphopédagogue à Kunheim, et Sandy Stevens, praticienne en intégration des réflexes archaïques à Obernai. Ce sera l'occasion de découvrir comment les réflexes impactent la posture et le geste d'écriture.

Ouverte à tous, sans inscription, dons libres au profit de l'APEEK. Prière de se munir de quoi écrire. Renseignements au 06 14 93 74 75.

Munster

L'alsacien dès la crèche

Cinq mois après une première formation aux personnels de structures périscolaires, une deuxième sensibilisation à la pratique de l'alsacien avec les enfants s'est tenue au siège de la Communauté de communes de la Vallée de Munster samedi 16 novembre.

Initiée par la Communauté de communes de la Vallée de Munster (CCVM), en partenariat avec la Collectivité européenne d'Alsace (CeA), cette rencontre, destinée cette fois à des personnels de crèches et maternelles, a mis l'accent sur les bienfaits d'une stimulation précoce à la langue régionale en offrant des outils de promotion de l'alsacien et de l'allemand par le jeu.

Après une présentation des réalités transfrontalières de la diversité dialectale dans la région trinationale du Rhin supérieur et du nouveau cadre d'écriture de l'alsacien nommé ORTHAL, les douze intervenants se sont partagés en deux ateliers de 50 minutes proposant des approches concrètes, associées aux supports les plus pertinents.

Faire preuve de créativité

Outre les outils et approches, les formatrices Isabelle Grussenmeyer et Christelle Poulain-Chaigné, professionnelles de la petite enfance, ont partagé leurs expériences en matière



Christelle Poulain-Chaigné, l'une des deux intervenantes de cette formation proposée par la CCVM. Photo DR

de d'exposition à l'alsacien en soulignant la valeur ajoutée de la dimension affective de l'alsacien. Les formatrices ont rappelé l'importance de l'initiation précoce des 0-6 ans, une période où l'acquisition se fait naturellement par le jeu. « Parler alsacien, même si les enfants ne vous répondent pas en alsacien au début, la répétition et les gestes feront le reste, et favoriseront une acquisition linguistique naturelle », a indiqué Isabelle, avant que sa collègue rappelle que « nous sommes dans un objectif de moyens dans la durée, pas de résultat à court terme ». De concert, elles ont appelé l'auditoire à faire preuve de créativité pour que l'alsacien devienne un outil quotidien.

Parmi les ressources, ont été cités la plateforme www.plare-la.eu et ses ressources linguistiques en allemand et alsacien,

la mallette pédagogique en alsacien « Kinderkisch » et le portail « Lehre » de l'Office de la langue régionale (OLCA), ou encore la chaîne YouTube d'Isabelle Grussenmeyer, qui présente de courtes vidéos interactives pour apprendre des comptines ou structures langagières en alsacien.

Les intervenantes ont aussi présenté différents jeux de société et exemples de parcours de motricité, en expliquant à celles qui ne se sentaient pas à l'aise en alsacien et en allemand qu'il suffisait, en petite enfance, de maîtriser quinze mots pour animer un jeu. Mme Poulain-Chaigné a aussi présenté un glossaire de 80 « verbes d'action » en allemand utilisés quotidiennement par les personnels de la petite enfance, que les apprenants ont été invités à retranscrire en alsacien.

Les 0-3 ans dans le viseur

Par cette initiative, la CCVM vient abonder une démarche lancée en septembre 2023 avec le recrutement d'un chargé de mission de politique linguistique et l'adoption, par le conseil communautaire du 22 octobre 2024, d'un cadre de politique linguistique articulé autour de 14 recommandations, dont la généralisation, à terme, de la signalétique bilingue dans l'ensemble de la vallée.

Plus de 360 enfants de 0-3 ans bénéficient d'un service de garde dans la vallée en 2024, dont près de 240 sont gardés par 60 assistantes maternelles agréées, 99 au sein des trois crèches intercommunales de la vallée, et une douzaine auprès de la Maison d'assistantes maternelles de Hohrod (HOLA MAM). L'objectif de la CCVM est qu'un maximum d'enfants soient exposés à l'alsacien.

Deux nouvelles MAM doivent voir le jour dans la vallée en 2025, à Stosswihr et à Munster, offrant une vingtaine de nouvelles places d'accueil. Parmi elles, la MAM « Cocon des Manilas » a dit sa volonté de s'orienter vers un accueil français, alsacien, allemand. En 2025, un questionnaire sera adressé aux parents pour connaître leurs attentes en matière de service de garde, dont les attentes en matière linguistique.

Jebshheim

Les aînés du village à la fête



Les membres de la classe 59 en compagnie de la députée Brigitte Klinkert et du maire Joël Henny. Photo DR

Les villageois de Jebshheim nés en 1959 et précédemment étaient conviés par la municipalité à passer la journée du dimanche 24 novembre autour d'un bon repas, dans une salle magnifiquement décorée aux couleurs de Noël.

Le maire, Joël Henny, ainsi que l'ensemble des membres du conseil municipal et les conjoints, étaient aux petits soins pour leurs invités, répondant à la moindre demande.

Ce sont plus de 180 convives que Joël Henny a eu le plaisir de saluer, leur souhaitant la plus cordiale des bienvenues. Au cours de son discours, il a

relevé l'implication des uns et des autres dans l'organisation de la fête, notamment dans la décoration de la salle, qui a demandé un investissement personnel important : vu sa taille, le travail est colossal et l'adjointe Laurence Ritzenthaler a passé de nombreuses heures à confectionner les magnifiques décors.

Belles photos et douce musique

Comme l'an passé, les convives ont pu s'installer dans la cabane à photo et se faire tirer le portrait, emportant un magnifique souvenir de cette belle

journée. L'apéritif a été servi au son des morceaux interprétés par l'Accord d'Harmonies, sous la direction d'Hubert Wolsperger, suivi au cours de l'après-midi par les chants de Noël de la chorale scolaire Double Croche dirigée par Myriam Stoffel, et pour le reste de cette belle journée, un programme dansant animé par les DJ Jean-Marc et Armand était proposé.

Cette année, ce sont les membres de la classe 59 qui étaient conviés : Bernard Wolff, Patrick Frey, Jean-Paul Hug, Rémi Klopfer, Aïcha Fritsch, Yvette Weigel, Hélène Selig et Christine Buttighoffer.

Neuf-Brisach • Concert de Gospel's Rejoicing

Le groupe Gospel's Rejoicing donnera un concert dimanche 1^{er} décembre à 17 h, à l'église Saint-Louis de Neuf-Brisach.

Le groupe Gospel's Rejoicing est composé de choristes de la région de Mulhouse et de Colmar, de tous âges, passionnés, amateurs, de cultures, de confessions et d'expériences musicales diverses. Sous la direction de Pascale Benmann, professeur de chant et de technique vocale, le groupe présente un programme de Gospel traditionnel, moderne et de Christmas Songs. Son répertoire compte des chants rythmés très variés qui racontent l'histoire, les émotions, les joies et les souffrances du peuple noir américain.

Entrée gratuite, plateau. Contact : <https://www.gospelsrejoicing.com/>

Wolfgangten • Dernier balayage des rues

La population de Wolfgangten est informée que le prochain balayage des rues aura lieu mardi 3 décembre.

Il est rappelé qu'il convient de balayer les trottoirs devant les propriétés et de pousser les débris dans les caniveaux afin que la balayeuse puisse les récupérer.

Pour ailleurs, les automobilistes sont priés de ne pas stationner leurs véhicules sur la voie publique afin que le balayage puisse être effectué dans de bonnes conditions.